
第７１回まち研リーダー等会議 
「こだわりと進化の一年」～館林らしさと、成果に向けて～ 

 

 ◇と き 平成 18年 ９月 ８日（金） 19：00～21：20 

 ◇ところ まちやサロン 

 ◇幹 事 ガイトーメイファ 

 ◇出席者 ガイトーメイファ…３ 

      空創店舗    …４ 

      花水木     …２ 

      チュンタン   …２ 

      ロマンロード  …１ 

      オブザーバー  …３ 

      事務局     …６      計 ２１名  

 

１ インターンシップの発表会（報告会）       ※資料１（省略）   （事務局） 

 

  群馬大学３年生によるインターン報告 

    研究発表テーマ：「Ｗｅｂによるまちづくり営業力アップ作戦」 

 

  ・「まちボラ」「まち研」「下町夜市」「まちなか情報 map」４つのウェブ関係の充実 

による、まちづくりポータルサイトの構築案をベースとした内容。 

   

□まちボラ 

 ・まちボラホームページの作成による徹底したＰＲ作戦（活動紹介、まちボラ登録

フォーム等） 

 ・企業への営業は、登録済２社の活動状況も説明。口頭での趣旨の説明だけではな

く、企画書での案内も行う。 

□まち研 

 ・人材増員のために、現在まち研に在籍してしない「団塊の世代」を狙う。団塊の

世代の知識・経験を活かすことが出来る。 

・「一番入りやすくて、参加しやすい」まちピカ☆によるまちボラとのタイアップ強

化作戦。 

 ・まちピカ☆活動範囲の図上記録したものを載せる。 

 ・まち研ＨＰをブログ形式にすると、更新が容易となり、まち研を今を発信するこ

とが出来る。 

□まちなか情報 map 

 ・回覧板形式で、商店主さんのブログを掲載する。お店一覧表の掲載。 

 ・駐車場情報を有料 or無料かどうかも掲載する。 

 ・各お店へのネット環境講習会の開催。 

  □下町夜市 

   ・仮想夜市として、ウェブ上での画像やコメント付きで出店者紹介。 

   ・夜市ブログ、動画・音声配信により、夜市ＨＰの臨場感を高める。 

   ・スタッフ用Ｔシャツを作成し、デザインを公募。外部との連携を強化する。 

   

◆意見交換会 

   Ｑ.発表前の前提説明が欲しかった。ユーザーの立場から見た前向きな提案が 

多かったが、情報工学を活かしたアプローチとは？ 

    Ａ.情報工学の研究内容は、どちらかと言うと具体的な案に絞ってやるものであり、 



過去の経験を活かした提案を行った。 

    

・ウェブを活かした視点はとても良かったが、逆にウェブを使わない視点での 

 詳細なアプローチがもっと欲しかった。 

    

Ｑ.まち研の魅力とは？ 

   Ａ.“人”が魅力です。 

 

   Ｑ.佐野と館林の違いをどう見ているか？ 

   Ａ.佐野は昔と変化してしまい、郊外型となりつつある。館林はまだそのような 

現状にはなっていないので、昔ながらのまちづくりを行って欲しいと思う。 

    

   ・今回のように外から見てもらうと、自分たちがわからなかったことも見えてく 

る。ただ、もう少し全体的に辛口評価でも良かったかもしれない。 

 

  ◆まとめ 

   今回のインターンシップを行い、館林の方々のまちづくりへの情熱を感じる 

ことが出来た。また、今後も夜市など別の機会で館林のまちなかとの関わり 

を続けて行きたい。 

 

事務局担当：インターンシップを受け入れたことにより、外部の方からの視点を知

ることが出来た。会議で外部のファシリテーターが求められているこ

とと同じように、まちづくりにも外部の視点は必要であると思われる。

これにより新たな刺激が加わり、モチベーションが生まれるのではな

いかと思う。 

       

２ 報告事項 

 （１）「館林まちなか情報Ｍａｐ」の開設      ※資料２（省略）  （空創店舗） 

   9/7（木）より開設 

  ・市外の方にとっても、疎外感のない“やさしい”マップを目指した。 

  ・まちなかの店舗情報が全体として、一目で見られることが特徴 

  ・バリアフリー情報も掲載することも考慮中 

  ・商店街ブログはそれぞれの商店街に一任。 

・空創店舗・中村喬リーダーによるプレゼン 

   

現在ブランクとなっている広告欄を早急に募集し、運営費に充てたい。 

 

 （２）朝市「かごめ六斎市」            ※資料３（省略）  （商工課） 

     ９月９日（土）から毎月第２・４土曜日 午前９時～正午 

     かごめ「ふれあい館」（カドスズ西、旧金沢文林堂） 

  ・多くの方々のご来場をお待ちしております。 

 

（３）温泉会議について                        （空創店舗） 

     10 月 1日（日）～2日（月）の一泊二日 

     宿泊先 ホテルサンバレー那須、宿泊費 20,000 円程度／１人 

      参加者 ガイトーメイファ、ロマンロード、チュンタン…参加者なし 

空創店舗…６名 花水木…１名 支援事務局…３名 



   ・SHOZO CAFÉ のオーナーと話が出来る時間も設けられそう。 

   ・まだ空きがある。ぜひ参加して欲しい。 

 

 （４）プレミアム付消費券 加盟店（取り扱い店）募集   ※資料４（省略）（商工課） 

    

 （５）第２４回 下町夜市                  （下町通り商店街振興組合） 

      ９月１６日（土） 18:00～21:00 

  ・今回から、勉強堂さん前で紙しばいを開始。関東学園付属高校和太鼓も参加。 

 

 （６）その他 

 

２.各グループからの報告、依頼事項 

 

  ●チュンタン 

      第 35 回 まちピカ☆ 

・10/7（土）谷越商店街 8：00～ まちやサロン集合 

 

  ●ガイトーメイファ 

      愛があって素敵なお店づくり大作戦（略称：ISO） 

      ・荒井リーダーによるプレゼン 

  ●ロマンロード 

     ・8/7（月）七夕まつりに開催した「幻燈浪漫」の報告 

      メンバー増員に向けた活動に力を入れて行きたい。 

 

 ●空創店舗 

     まちＬab. 次回 10/4（水） 

     「地域再生に金融を活かす 根本祐二（学芸出版社）」を輪読。 

 

 ●花水木 

      8/24（木）地域総研代表取締役 宮本先生をお迎えして、意見交換会を行った。 

 

３.協議事項 

 （１）第４２回まちや塾            ※資料５（省略） （ガイトーメイファ） 

    「十五夜ジャズライブ in 武鷹館」 

   ◆幹事グループからの役割分担案 

    ロマンロード、チュンタン…会場演出（紙灯ろう設置、ススキ準備） 

    ガイトーメイファ    …照明準備（ハロゲン準備） 

    空創店舗        …音響設備準備 

    花水木         …懇親会運営 

    事務局         …広報活動、会場準備補助 

    

    群馬県地域づくり協議会 館林交流会   ※資料６（省略）     （事務局） 

     ・１０月６日（金） 午後３時～５時３０分 

     ・内容  昼間の部  まちなか散策、交流会（見番） 

          夜の部   十五夜ジャズライブ in 武鷹館（午後６時 30分～） 

 



   ・当日の準備参加について、意見交換会・交流会出席可否は、各グループ次の例会

で決め、事務局へ連絡。 

   ・館林東ロータリークラブから、協賛と言うことで１万円の寄付をいただいた。 

    有効に使わせていただきたい。 

 

（２）まち研の組織について 

  テーマ：ミッションと成果の出せる環境づくり 

    

  チュンタン：自分たちで動いて発表して行こうと、まちピカ☆後にホームルームを 

行うことを始めた。 

ガイトーメイファ：コミュニケーションを取り合うこと。活動に対する熱意が必要。 

ロマンロード：「ミッションと成果の出せる雰囲気づくり」をテーマとし、意見を言

いやすい雰囲気づくりに努めていきたい。メンバー間の意見共有と

ハッピーリタイアの団塊の世代との連携を深めて行きたい。 

花水木：グループ同士のコラボレーションも良いと思う。 

空創店舗：他グループの意見に従う。今後成果を求める必要は大いにある。 

 

・次回リーダー等会議までの継続協議とする。 

  

（３）まちや塾の開催                          （空創店舗） 

    □第 43 回まちや塾「中心市街地活性化と公共デザイン」 

       建築士会、ロマンロードとのコラボレーション 

      

     以下は今後具体的に進めるものとして（前々回承認済） 

       『地域創造と市民会議』著者 佐藤徹 高経大助教授 講演会 

         まちづくり三法改正と館林の方向性 

      ・“まちや塾”とするかは、今後決める。 

・9/13（水）20：00 より、ロマンロードとプレ会議を行う予定。 

       

 （４）まち研ＨＰリニューアルについて     ※資料７（省略）    （事務局） 

   ・サロンスタッフからの提案を元に、リニューアルを行う。 

   ・各グループのページをブログ化する方針案を提出 

   →次回のリーダー等会議までに各グループでブログ化について協議する。 

 

 （５）まち研メンバー増強プランについて    ※資料８（省略）    （事務局） 

   ・東洋大学国際地域学部観光学科 古屋ゼミとのコラボレーション企画は、また 

再考慮していきたい。今回は条件が折り合わず、断念せざるを得なかった。 

  ○まちなか元気ボランティア登録者募集について 

   ・法人登録メンバーや学生、パナホーム北関東からの積極的な参加はあった。 

   ・まち研メンバーの参加が少ないので、もっと積極的に参加して欲しい。 

  

次回（第７２回）リーダー等会議   10 月 13 日（金）午後７時 まちやサロン 

■幹事 9・10 月ガイトーメイファ ⇒ 11･12 月ロマンロード ⇒ 1・2月空創店舗 

                  ⇒ 3・４月花水木   ⇒ 7・8月チュンタン 


